

Combatiendo el Cambio Climático—Taiwán puede ayudar

Llamado a la participación profesional, pragmática y
constructiva de Taiwán en la CMNUCC

Octubre de 2019

El compromiso de Taiwán con la acción por el clima en la nueva era después del Acuerdo de París

La 25ª Conferencia de las Partes (COP25) de la Convención Marco de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático (CMNUCC) tendrá lugar en Santiago, Chile, el próximo mes de diciembre. Los países participantes aprovecharán el evento para exponer su intención de cumplir el Acuerdo de París, y los modos de reforzar su compromiso de acción por el clima mediante sus Contribuciones Previstas y Determinadas a Nivel Nacional (NDC, siglas en inglés).

Viviendo en un Estado insular que ya ha sentido los impactos del cambio climático, el pueblo de Taiwán se preocupa seriamente por el medio ambiente y comprende que nuestro ecosistema es un recurso común y compartido con los pueblos de todo el mundo. Sobre la base del Acuerdo de París y mirando hacia la era post-2050, Taiwán ha instado a las partes interesadas a nivel nacional a tomar medidas frente al cambio climático, para reducir las emisiones de carbono y fortalecer nuestro compromiso de apoyar a los países en desarrollo por cualquier medio disponible.

La ambiciosa política que muestra la determinación de Taiwán

En junio de 2015, Taiwán aprobó el Acta para la Gestión y Reducción de los Gases de Invernadero, que establece una serie de metas normativas quinquenales de reducción de las emisiones dirigidas a bajar las emisiones de gases de efecto invernadero al 50% de los niveles de 2005 para el año 2050. Posteriormente, hemos implementado diferentes medidas de adaptación relacionadas con temas como la gestión del agua, la salud pública, la agricultura y el uso de la tierra. Como respuesta a la tendencia internacional de transformación energética, Taiwán también ha introducido un Plan de Acciones de Financiación Verde que está facilitando la innovación en el campo de la tecnología ecológica. Como parte de esto, también hemos establecido el objetivo de que para el año 2025 el 20% de nuestra combinación energética provenga de fuentes renovables, incluyendo 20 gigavatios de energía solar y 6.9 gigavatios de energía

eólica.

Taiwán puede ayudar: Dispuesto a contribuir a la acción climática global

Taiwán, a pesar de haber sido excluido de las conversaciones internacionales sobre el clima y carecer de oportunidades para mostrar su compromiso de apoyo a la acción climática global, ha llevado a cabo una amplia variedad de proyectos para ayudar a los países en desarrollo a mitigar y adaptarse a los impactos del cambio climático.

A través de su larga cooperación bilateral con estos países, Taiwán ha demostrado su voluntad de contribuir a la acción por el clima. Este año, en respuesta a las necesidades más urgentes de los países más vulnerables, estamos mejorando la cooperación en cuatro áreas:

1. **Buena gestión medioambiental:** dada nuestra rápida industrialización y desarrollo económico, así como nuestra familiaridad con los problemas de gestión medioambiental asociados, la experiencia de Taiwán en la toma de decisiones puede ser extremadamente valiosa para otros Estados insulares y naciones en desarrollo que afrontan desafíos semejantes relacionados con el cambio climático.
2. **Sistemas de alerta temprana:** Taiwán ya ha implementado numerosos proyectos de cooperación diseñados para desarrollar la capacidad de los socios centroamericanos en la aplicación de los sistemas de información geográfica y de los sistemas de posicionamiento global. Dichos proyectos han ayudado a países como Belice y Honduras a fortalecer el monitoreo ambiental a nivel nacional y los sistemas de prevención de desastres a través de la notificación de los cambios en el uso del suelo, el monitoreo de emergencias de terremotos y deslizamientos de tierras, así como la organización de cursos de capacitación relacionados.
3. **Eficiencia energética:** Taiwán ha establecido una serie de proyectos de cooperación multilateral que promueven la tecnología verde y la eficiencia energética, incluyendo el “Proyecto de Eficiencia Energética y Energías Renovables en el Hogar” en las Islas Marshall. Este importante proyecto para

la mitigación del cambio climático está ayudando a las Islas Marshall a reducir sus emisiones de dióxido de carbono en 992 toneladas anualmente.

4. **Finanzas verdes e innovación tecnológica:** Como nación competitiva cuando se trata de energía verde, Taiwán exporta un volumen significativo de productos avanzados de energía renovable a otros países. Asimismo, ha contribuido con 80 millones de dólares estadounidenses al Fondo Especial de Energía Verde del Banco Europeo de Reconstrucción y Desarrollo (EBRD, siglas en inglés), utilizado para cofinanciar proyectos de inversión del EBRD que incorporan componentes de energía verde como alumbrado público LED, contadores inteligentes, tecnologías que funcionan con energía solar, así como sistemas eléctricos y de transporte público.

Conclusión: Taiwán merece ser incluido

Ante el impacto de fenómenos meteorológicos extremos y desastres naturales, Taiwán ha tenido que aprender a adaptarse—un proceso que le ha dotado de una amplia experiencia. También hemos mostrado una gran disposición de compartir nuestras tecnologías, recursos financieros y experiencia con el mundo. Sin embargo hasta hoy, se le ha denegado a Taiwán la oportunidad de presentar sus NDC ante la Secretaría de la CMNUCC por cuestiones puramente políticas. Esto significa que en el sistema seguirá faltando una pieza en el conteo de emisiones globales y en la acción climática.

Es inadecuado e ineficaz impedir la participación de Taiwán en la CMNUCC por medio de invitaciones extendidas a través de la reducida cuota de participantes de ONG autorizados para asistir a las sesiones de la COP. Al igual que otros países, Taiwán debe tener la oportunidad de participar en los mecanismos, negociaciones y actividades globales que promueven la implementación del Acuerdo de París. Hacemos un llamado a todas las partes a mirar por encima de consideraciones políticas y apoyar la participación profesional, pragmática y constructiva de Taiwán en la CMNUCC. Taiwán puede ayudar— ¡Trabaja con Taiwán para promover los esfuerzos globales para combatir el cambio climático!